

議会だより

# あやがわ



## 主基斎田お田植まつり(山田地区 6月23日)

- 定例会のあらまし(消防ポンプ車購入など) …… 2 p
- 4 委員会報告(町立学校ICT機器整備、昭和保育所など) … 3 ~ 6 p
- 一般質問に防犯監視カメラ設置などで8人が質問 … 7 ~ 11 p
- がんばっじょるで(綾南ジュニアバレーボールクラブ) … 12 p

2013

No. 29

平成25年7月22日

# 綾上第3分団の消防ポンプ車購入



本会議（6月17日）

6月定例会は6月17日に開会し、会期を20日までの4日間と決定した後、町長より「専決処分事項の報告について」など6議案と、綾川町土地開発公社決算、(株)綾南プラザ決算など報告6件の提案理由の説明後、議案をそれぞれの関係常任委員会等に付託した。

一般質問には8議員が登壇し、18日・19日には各常任委員会を開催し、付託された議案を審議した。

20日に本会議を再開、各常任委員会等の委員長報告を行い、採決の結果、原案どおり可決し閉会した。

今議会の傍聴者は延べ3名であった。

## 工事請負契約の締結

●平成25年度綾川町立旧陶病院解体工事(病棟)

### 契約金額

3129万円  
(消費税込み)

### 契約者

大塚建設(株)  
代表取締役 大塚寿一

### 工期

平成25年6月20日～  
平成25年10月18日

## 物品売買契約の締結

●平成25年度綾川町消防団綾上第3分団消防ポンプ車購入事業

### 契約金額

1911万円  
(消費税込み)

### 契約者

(株)福島商会  
代表取締役 福島昭子

### 履行期間

平成25年6月20日～  
平成25年12月20日



新しく綾上第3分団に導入される消防ポンプ車

●平成25年度綾川町立学校ICT機器整備事業

(デジタルテレビ等視聴覚機材購入)

### 契約金額

1134万円  
(消費税込み)

### 契約者

(株)香川電業  
代表取締役 辰巳正兼

### 工期

平成25年6月20日～  
平成25年8月30日



綾川町税条例の一部改正

「寄付金税額控除」、「延滞金の割合等の特例」、「個人の町民税の住宅借入金等特別税額控除」等の改正である。

**問 改正によるシステム改修費用は。**

**答** 通常保守の範囲内になる。

学校のICT機器整備事業は最終年度「52型テレビ」32台「実物投影機」55台を設置

**問 テレビの設置方法は。**

**答** スタンド型荷台に設置し、移動可能である。

**問 今回の機器設置後、他の機器(タブレットPC等)整備は。**

**答** 導入した機器を十分に使いこなした後、状況を見ながら検討する。

綾上小学校スクールバス

枋所線についてはバスを含めて一般旅客自動車運送事業者の(株)あさひ交通に委託中。羽床上線並びに西分線は同事業者から運転手を派遣。既存バスで運行中。9月からは3路線とも車両も含め完全委託方式に変更する。2台のバスは委託する業者(未定)に購入を条件とする予定。価格は日本自動車査定協会の額を参考に、9月から3カ年契約である。

綾南中学校改築工事

綾南中学校改築工事の継続費27億7730万円のうち5億2300万円を平成25年度に繰越した。

平成25年度職員採用

一般行政事務3名程度、精神保健福祉士1名程度、保育士2名程度、介護福祉士1名程度採用予定である。

約である。



ICT機器を使った授業風景

**問 昭和小学校前の県道三木綾川線の交差点付近の歩道の整備は。**

**答** 用地等の問題もあるので県と協議する。

**問 選挙に若者も含めたPR活動は。**

**答** 町単独では予定していない。県選管を通じて町へ依頼があった内容は周知している。子どもへの啓発も取り組んでいく。

**問 防犯灯の公道に面している私有地への設置は。**

**答** 設置方法等について調査研究していく。

**問 町有施設の長寿命化は。**

**答** 橋梁については、現在実施中。建築物等は、専門的知識が必要。町の体制も含めて研究する。

**意見** 旧陶病院解体工事や綾南中学校改築工事、児童生徒の通学路に面している。安全には十分に配慮し業者に指導を。

町内学校等施設訪問を実施

綾南中学校 仮設校舎の概要説明があった。工期は6月20日。空調設備を完備している。3年生が利用する予定である。

◎西分公民館・羽床上公民館  
平成24年度に設置されたエレベーター(11人乗り)の概要説明があった。

◎町道菅原本線・新駅  
町道菅原本線(新駅前)の概要説明及び、ことடன்新駅整備の説明があり、新駅については、ことடன்側が整備する。6月中旬に工事発注を予定している。

**問 両公民館に設置されたエレベーターはほぼ同型だが、約900万円程度の差があるのは。**

**答** エレベーターの差はない。公民館内部で、その

他の改装を併せて実施したことで金額に差がある。

報告

●火災緊急放送にハウリング雑音が入った件で、戸別受信機の撤去と機器に対策を施した。また職員の研修も実施する。  
●北海道秩父別町の久保清氏から絵画の寄贈があった。

**問 固定資産税と軽自動車税の納期が5月31日で収納窓口が混雑している。取扱時間の延長あるいは収納機関を広げる等の対策は。また翌日であれば夜の役場もある。**

**答** 納期の変更はできない。納付方法の多様化を図るために、コンビニ収納を検討中、ゆうちょ銀行での納付も併せて検討する。

**意見** NHKのラジオ体操の公開放送を綾川町でも実施出来るように。

綾川町国民健康保険税  
条例を専決処分

地方税法の一部改正により、国民健康保険において、特定世帯となった場合、世帯別平等割額の軽減に加え、その後3年間、特定継続世帯として世帯別平等割額の軽減を設けるものである。

**問 改正における町内の該当者数と影響額は。**

**答** 現在、把握できていないため、今後、影響額等を把握して報告する。

綾川町保育所条例を一部改正

昭和保育所の開所に伴い昭和南保育所が閉所となる。そのため綾川町立昭和南保育所の名称と位置を条例から削除する。

**問 昭和南保育所の跡地利用は。**

**答** 教育委員会より、放課後児童クラブとして利用したい、との申出がある。



精華墓地 (陶地区)

綾川町営墓地公園条例を一部改正

平成24年度に施工した墓地が完了したことに伴い、新しく設置した墓地の名称を「綾川町精華墓地」、位置を綾川町陶6779番地とし、使用料を一区画あたり30万6千円、御影延石仕様の場合は37万3千円とし、管理料を一区画年額1000円とする。

**問 使用料の設定根拠と使用料の変更は今後ないのか。**

**答** 使用料は、工事費等の経費全てを、区画数で割り込んだものであり、当分の間この使用料でお願いする。

**問 標準面積以外の墓地区画の管理料及び使用料の明示は。**

**答** 各墓園の一区画当りの標準面積を定め、標準

面積でない区画は、面積按分にて使用料及び管理料を算出することを明記する。

昭和保育所

**問 議会検査で指摘事項の対応は。**

**答** 通路縁石は、安全のため現状のまま残し、縁石沿いに石柱と鎖で無理な通行ができないよう施工する。あくまでも、歩道及び横断歩道を通行していただくよう、保護者にお願います。廊下のすべり具合は、歩いてみて問題ないと判断している。また、停電時の給食の対応として、万が一の場合は、外部発注により対応したい。

**問 途中入所の申込みはどのようなものか。**

**答** 入所受付時に申し込みがあったものが多数で、保護者の職場復帰等による年度途中での入所申し込みであり、待機児童はいない。



昭和保育所

**問 滝宮保育所の改築の予定はあるのか。**

**答** 今後の検討課題としたい。

**問 風疹ワクチン接種の補助制度は。**

**答** 1・2歳等の低年齢児は無料で予防接種を行っているが、その他の年齢層については、現在、補助制度はない。一部では、ワクチン不足との報道もあるが、夏ごろまでは大

**問 子宮頸がんワクチン接種に伴う副作用に対する対応は。**

**答** 既に厚生労働省から県を通じて、予防ワクチン接種を積極的に勧めていない旨、また、副作用のリスクを理解した上で受けるよう各医療機関へ

周知がなされており、本人の意思により接種するようにしている。

**問** 現在、本町の企業に処理を依頼している他市町の一般廃棄物は、各自治体が努力し、処理すべきではないか。

**答** 各自治体で対処すべきでもあるので、今後も調査をしながら、努力してもらおうよう協議していく。

**問** 小型電子機器等リサイクル事業の開始時期は。

**答** 9月をめどに回収ボックスを配置する予定である。

### 厚生委員協議会 5/24

◎町内施設訪問を実施

#### 綾川町未熟児養育医療を実施

**問** 9月補正で必要な額はどの程度か。

**答** 対象者数、入院日数等を勘案して決定するが、概ね200万円から300万円程度を見込んでいます。

### 建設経済委員会 6/19

(株)綾南プラザ決算・事業計画及び予算報告

**問** 毎年赤字の状況であり、この際大胆な発想で「安い・早い・美味しい」を追求すべきでは。今後、具体策は。

**答** メニューも新しいものを開発していきたい。

**問** パークアンドライドの取り組みについて、綾南プラザの現人員で対応できるのか。

**答** 現状の人員で対応したい。

#### 道の駅 滝宮

**問** 道の駅に温泉施設整備となると、非常に莫大な経費が掛かる。それよりは足湯施設を設けることや、親子で参加できるイベント等開催などの発想を多く打ち出しては。

**答** 足湯施設については、費用対効果を検証し、イベント等については、今



山原本線（陶地区）を現地調査

後、関係機関などと協議、検討する。

**要望** 道の駅の産直の品薄にもより、集客数が減ってきている。インターからの客寄せのために新しい看板で誘導を行ったり、今後は新駅を活用し、ラッピング電車も利用しての攻めの営業を展開してほしい。

#### (有)綾歌南部農業振興公社決算及び事業計画・予算報告

**問** 昨年はそばが豊作であった。この販路拡大は。

**答** 今後は、綾坂地区の坂出にも販路を拡大していきたい。

**報告** 今回の台風等によるまとまった降雨が期待されるが、もし雨が少なければ渇水対策本部の設置をしなければならない。

#### ことでんラッピング電車

現在、綾川町出身等の6名の方に、地域の特産品を盛り込む等のデザインを依頼している。早ければ、8月中の運行予定である。

**問** デザインの案についてデザイン料などはどうなっているのか。

**答** 決定者には20万円の報酬。他の参加者には1万円程度の謝金を考えている。

### 建設経済委員協議会 5/31

現地調査を実施

◎町道山原本線道路改良工事

◎県営ため池緊急防災対策事業（鶴戸池）

◎県営経営体育成基盤整備事業（羽床上東・西地区）

◎水道施設整備事業（粉所南部新名地区）



鶴戸池（陶地区）を現地調査

平成25年5月1日現在の小中学校の児童・生徒数の推計から、羽床小学校が平成31年に「複式学級」に、綾南中学校は平成29年に「1学年1学級」になる予想がある。今後、国の動向、転入転出状況を把握して検討したいと説明があった。

**問** 中学校統合に向け、住民・保護者と協議する場を設けているのか。統合前に十分な準備が必要では。

**答** 保護者説明会以後、年2回PTA連絡協議会で、現状と方向について話をしている。準備期間として2年間は必要である。

**要望** 児童・生徒数の推計は、あくまで予想であり、今後柔軟な対応をしてほしい。ぎりぎり定数割でクラスが減少するときは、加配対応を行うこと。

綾南中学校の工事は

**問** 仮設校舎が6月末に竣工。続いて、駐輪場整備工事が9月30日竣工予定である。中学校改築の本格工事の入札も7月に行われるが、周辺の道路整備が不十分である。校舎の完成までにはできないように。

**答** 周辺道路は生徒の通路になっている。業者に工事中の安全対策を指導する。中学校東側の町道改良工事、中学校西側より県道に抜ける町道の改良工事もできる限り進めたい。中学校西側の県道の歩道整備は、県に要望していく。



綾南中学校の仮設校舎

**要望** 町にとって大型プロジェクトである。地元と十分協議を重ねて進めること。

**問** 1年間給食は民間委託になるが、保護者負担、調理員の配置は。

**答** 2期工事の平成26年の夏から1年間、民間の給食になる。栄養的観点から、量・カロリーの不足した場合、保護者負担にならないよう町で補填する。

昭和保育所に92名の乳幼児が入所(6月19日現在)

**問** 昭和保育所施設整備事業が5月末に完了し、7月1日に92名の乳幼児が入所する。併せて開設する子育て支援センターの職員は。子ども子育て会議の検討は。

**答** 職員は2名で、保育経験のある臨時保育士である。子ども子育て会議は、設置要綱により設置する予定である。



休所中の西分保育所

**問** 昭和保育所に粉所幼稚園からの入所は。また、幼保一体の保育所運営は。

**答** 希望があれば保育所の入所基準により入所できるが、開所時に入所者はいない。幼保一体の保育所運営は、子ども・子育て支援新制度の実施に向けて、国から基準が示されてくる中で今後検討する。

西分保育所の跡地利用は地元の声を聞いて

**問** 地元関係者等の協議はどのように。

**答** 昨年、地元自治会、公民館運営協議会で協議する中で、意見を願っているが、今後地元の意見を頂き検討したい。



清掃や点検を行う調理現場

**問** 県内では学校給食への異物混入が相次いでいる。町でも過去に事故が起きている。安全で安心な



安藤 利光 議員

学校給食づくりが問われている。**教育長** パンに異物混入の事例がある。異物の中に販売用のパンを作ったあとの「あんこ」が混入していたり、ブラシの破片も混ざっていたこともある。防止対策は、毎

月野菜等の搬入業者との献立会や、学校給食担当者との「給食主任会」において、異物混入に対する指導を行ったり、調理員には、調理器具の清掃や点検等を行い、異物混入を未然に防止するよう努めている。

**問** 平成より早く梅雨入りした高松市での降水量は、5月観測史上最小で、滝宮も12・5mmと過去最

少である。6月15日、2週間ぶりに雨が降ったが依然として水不足の状況である。水道水源の貯水率と対策は。**町長** 水道水源の貯水率は、上川原は長柄ダムの貯水率が平年並みにあり、その水が利用できる。羽床の井戸の水位は安定している。永富池の貯水率は55%をきっている。このまま雨が降らなければ、連絡管で配水区域の変更が必要であり、県営水道も含め調整し、安定的な水の確保を行っていく。



田辺 健次 議員

**問** 監視カメラは事件を未然に防ぐための抑止効果を上げる。監視カメラ効果は、交通事故対策、ごみ不法投棄防止、通学路の安全確保、大水による河川被害防止、住宅空き巣対策など役割は重要である。行政は監視カメラ設置の少ない現状を、

今後どのように取り組みをされるのか。綾南中学校の改築で、是非監視カメラを設置し、不審者の発見を。ことぞん新駅、無人駅である陶駅など、監視カメラを是非設置して、町民の財産を守り、常に安心安全の町づくりを。

**町長** 監視カメラの必要性は、事件の発生を未然に防ぐ意味でも一定の抑止効果がある。町内主要箇所5カ所に設置をされており、児童の通学路で、かつ犯罪の可能性が高くまた過去に犯罪が起こった場所に、小学校では、5カ年計画の中で、

く。綾南中学校では、今回の改築工事で正門と西門に、新駅でも、防犯監視カメラを設置する。今後、高松西署や地元と連携をし、効果的な場所に設置し、町民の安全・安心を図っていく。

**Q** 防犯監視カメラの設置を  
**A** 平成26年〜28年の3年間で設置する

平成26年度で2校、平成27年度で2校、平成28年度で1校を計画しており、順次計画的に整備を検討してい



防犯監視カメラ



福家利智子 議員

Q 町職員の給与減額は

A 給与削減の提案はしない

問 東日本大震災の復興財源のひとつとして、国家公務員給与を平成24年度から2年間、平均7.8%のカットを実施している。地方公務員についても、国と同様に平成25年7月から削減することを求め、今年の地方交付税の減額

を示している。地方に対する国の指導は有無なく一方的に給与の削減を求めている。給与は生活そのものであり、生活水準や勤労意欲に影響することである。本町においては職員の給与減額はしないことを

明確にする。町長 行政改革大綱や定員適正化計画に基づき進めていくとともに、6月議会での給与削減の提案は行わない方針である。



Q 児童生徒の不登校対策は

A 自己有用感を高める学校づくり

景観 問 不登校を未然に防止するため、スクールカウンセラーと教員との連携を密にして、不登校の生徒の学校復帰を支援するための役割を深めている。しかし、現状

では人知れず悩みを抱えた生徒に対して、相談を受ける専門のカウンセリングスタッフや教員の対応時間も限られており課題も残されている。不登校をなくし、誰もが楽しい学校生活を送るために、今後どのように取り組むか。教育長 子どもが学ぶことが「楽しい」と感じ、自己有用感を高める学校づくりを実現することが、不登校傾向のある児童生徒への措置的対応策である。



工事が進む新駅付近



造田 節夫 議員

Q 「まじびくと」新駅と

A 駅を拠点にした計画を早く示したい

問 平成25・26年度事業として進められている「まじびと」新駅とまじびとりに関する。①新駅の利便性では、15分間の運行ダイヤ、パークアンドライドの整備、他の交通の乗り入れなどの進展状況は。②駅を拠点とした効果的で活力の

あるまじびくの方向を早く示すべきでは。③開発に伴う農地の激減は、将来のため池の保全管理、防災、利水など課題が多い。関係者とともに、その対策を図るべきではないか。町長 ①新駅の利便性では、15分間隔のダイヤ

の増便、下りの終電延長などについて協議中である。パークアンドライドは50台程度を目指す。町営バスや幹線バスの乗り入れを計画中である。②計画的な市街地形成による持続的なまちづくりの策定に全力をあげ、早い時期に示したい。③ため池の保

全管理については、高齢化、後継者不足、耕作放棄などが懸念される。将来を見据え、地区の水利組合など関係者・団体とも協議し、安全なため池整備に努めたい。

難病対策の改革について(提言)

平成25年1月25日厚生科学審議会疾病対策部会難病対策委員会  
(平成25年1月31日に疾病対策部会で了承)

改革の基本理念

難病の治療研究を進め、疾患の克服を目指すとともに、難病患者の社会参加を支援し、難病にかかっても地域で尊厳を持って生きられる共生社会の実現を目指す。

改革の4つの原則

基本理念に基づいた施策を、広く国民の理解を得ながら行っていくため、以下の4つの原則に基づいて新たな仕組みを構築する。

- (1) 難病の効果的な治療方法を見つけるための治療研究の推進に資すること。
- (2) 他制度との均衡を図りつつ、難病の特性に配慮すること。
- (3) 国民が協力して社会全体として難病患者に対する必要な支援が公平かつ公正に行われること。
- (4) 将来にわたって持続可能で安定的な仕組みとすること。

改革の3つの柱

第1 効果的な治療方法の開発と医療の質の向上

- 治療方法の開発に向けた難病研究の推進(新たな研究分野の開拓)
- 難病患者データの精度の向上と有効活用、国際協力による全国的な難病患者データの登録など
- 医療の質の向上(治療ガイドラインの作成、周知など)
- 医療体制の整備(新・難病医療拠点病院(仮称)、難病医療地域基幹病院(仮称)の指定など)

第2 公平・安定的な医療費助成の仕組みの構築

- 医療費助成の対象疾患の見直し
- 対象患者の認定基準の見直し(症状の程度が重症度分類等(一定以上)等で、日常生活又は社会生活に支障あり)
- 難病指定医(仮称)による診断
- 指定難病医療機関(仮称)による治療
- 患者負担の見直し(重症患者の特別の見直し、入院時の標準的な食事療養及び生活療養に係る負担の導入など)

第3 国民の理解の促進と社会参加のための施策の充実

- 難病に関する普及啓発
- 難病に関する相談・支援の充実(難病相談・支援センターの機能強化など)
- 福祉サービスの充実(障害福祉サービスの利用)
- 就労支援の充実(ハローワークと難病相談・支援センターの連携強化など)
- 難病を持つ子ども等への支援の在り方

厚生科学審議会の提言



村瀬 秀則 議員

**問** 難病とされる疾患の方々に対し、治療費支払いのための金融機関からの借り入れに対する軽減措置支援として、治療費利子補給制度が創設できないものか。

**町長** 特定健康診査及び、がん検診等の受診率

**Q** 難病患者対策支援を

**A** 治療費の利子補給制度の創設は難しい

は県下でも最高位にあり、重症化防止に努めている。国保、協会健保、共済組合などの各保険者、また医療機関、金融機関との連携もあり事業主体は町ではなく、香川県が役割を果たす方向が望ましいのではないかと思われる。

**Q** 長柄ダム改修事業は早期に実現可能になるよう関係団体と連携し努力する

**問** 重力式コンクリートダムとして1953年に完成し、洪水調整・不特定利水を目的として現在に至っており、築60年を

迎え、今後を見据えた流域に係るダムとしての事業再開が望まれるが。

**町長** 国が定めた「ダム事業の検証に係る評価実施要領細目」に沿って、「香川県ダム検証に係る検討委員会」を設置し、検討を進めている。今後、耐震機能強化も考慮した事業実施が、早期に実現可能になるよう関係団体と連携し、努力して参る。



川崎 泰史 議員

**問** 景気低迷の中、香川県では、有効求人倍率が1・16で全国5位である。就業地である高松市など近距離かつ大型ショッピングセンターの進出から、綾川町自身が就業地帯となっていることを理解する必要が。その

ような状況の中、綾川町の住宅供給はどうなっているのか。公営住宅の拡大検討は行っているのか。適切な価格で住宅供給を行うためPFI(民間資金等の活用による公共施設整備)導入及び公共施設等運営権について町の

所見と実現性は。

**町長** 公営住宅の点検及び早期修繕による更新コストの削減を目指した長寿命化計画を策定する。しかし、新規の公営住宅建設の予定はない。PFI導入、公共施設等運営権について、メリットは

「民間の力で、安く質の良いサービス提供」、「行政の負担軽減」、「事業機会を新たに創る」など。デメリットは、民間に任せるため、行政が民間の業務を把握し、管理指導をしなければ、公共サービスの低下を招く。企業

選定にはノウハウや事業計画を評価する必要があり、事前の手續きが増え、時間もかかる。財政状況が厳しい中「新しく造ること」から「賢く使うこと」が重要な課題であることは充分理解している。公営住宅に限らず公共施設等の運営・更新への活用を、調査研究したい。

**Q** 公営住宅供給の拡大とPFI導入を

**A** 新規建設は行わない

**費用低減の検討とPFIは調査研究**



町営住宅山田団地



横井 薫 議員

Q 町の建築支援策を

A 人口が増加していく住みよいまちづくりに向けた取組をしている

問 町の活力アップには人口増加が欠かせないものである。町外から転入し新築する、又、町内の人が町内で新築し定住する、確信が取れば新築に対して「定住奨励金」を出してはどうか。又、子どもの成長過程におい

て「リフォーム」は必要不可欠であり5年、10年以内にリフォームする場合にも補助金を考えてはどうか。

増になるように早急に促進しては。町長 町の将来像は「いきいきと笑顔あふれる定住の町 あやがわ」。本町では、まちづくりの支援として、平成25年4月より「未熟児医療費支給制度」を新設、又、24年5

月より「第3子以降3歳未満児病児保育無料化事業」を開始し、7月開所予定の昭和保育所内で「子育て支援センター」を開設し、人口が増加していく住みよいまちづくりに向けた取組をしている。新たな人口増加対策の施

策として、転入する若年・子育て世帯の定住者の住宅建設の支援、住宅リフォーム助成なども考えられるので、将来の「研究課題」としたい。



子育て世帯の新築住宅



岡崎市にある六ツ美歴史民族資料室



石井 和義 議員

Q 主基斎田資料の保存・展示を

A 資料台帳は概ね整備済み 資料館整備は保存会で検討を

問 昭和53年発行の綾上町誌に、山田小学校主基斎田資料館には農具一式始め諸道具、写真、絵巻、扁額、拓本、

昭和53年発行の綾上町誌に、山田小学校主基斎田資料館には農具一式始め諸道具、写真、絵巻、扁額、拓本、

と共に、百周年記念行事に向け、資料の保存・展示する資料館を整備すべきと考えるが、町長の所信を尋ねる。町長 平成12年、旧綾上町教育委員会により、有形文化財として、42種77点、無形民俗文化財として、古式田植行事、田

植歌、斎田踊りの三種が指定されている。合併後の綾川町では、生涯学習センター及び綾上図書館施設整備と並行して、これら文化財の調査を実施し、概ね調査が完了し、台帳の整備に見通しがついた。 今後は、文献・書籍の

うち「大嘗祭 主基斎田記録」一点、農機具一点、標本一点など、未だ不明な資料の調査を継続的に実施する。併せてこの外にも貴重な資料が現存する可能性もあることから、それらの収集にも努める。資料館の整備は、2年後の百周年記念行事と共に、主体である主基斎田保存会で十分検討いただき、町がどう関わるか、また、資料の保管、展示の方法についても、今後検討したい。

ほかにもこんな質問がありました

低所得者ほど重税

**問** 来年4月に8%、再来年10月に10%という消費税増税は、低所得者ほど重税となり、価格に転嫁できず、廃業に追い込まれる事業者も出るのでは。

**答** 消費税率の引き上げは、半年前に物価動向などの経済指標を確認し、首相が判断する。

消費税は、低所得者ほど重税感が強く、価格に転嫁できずに経営難に追い込まれる中小企業や、地域経済に影響をもたらすことも考えられる。しかし、年金・介護などの福祉を後退させることもできない。国民の十分な理解を得ながら進めていただきたい。

正職員の増員は

**問** ①経済成長が止まり、賃金が減り続けている。25年前のピーク時から見ると、平均給与は年収70万円も減っている。中小企業の賃上げのため、下請け代金引き上げを初めとする、公正な取引実現を国に要望を。②労働者の3人に1人以上が非正規雇用である。

**答** ①中小零細企業は、景気回復の兆しは感じられない。政府は産業競争力会議で、成長戦略の最終案を示し、民間投資により経済を活性化し、賃上げや雇用拡大につなげるとしている。県内企業も業績が改善すれば、雇用、賃金を増やしていただきたい。②本町の非正規職員は現在198名で、職員全体の約41%。平成23年4月1日現在、類似団体職員数との比較を見ると、普通会計で8名少ない。しかし、町によっては、普通会計以外の会計で、様々な事業を行っており、並列に比べるとは困難である。今後、質の高い行政サービスの提供が行えるよう考えたい。



非正規雇用率が高い保育所

で、職員総数の何%の比率を占めているか。正規職員の増員が必要では。

**答** ①中小零細企業は、景気回復の兆しは感じられない。政府は産業競争力会議で、成長戦略の最終案を示し、民間投資により経済を活性化し、賃上げや雇用拡大につなげるとしている。県内企業も業績が改善すれば、雇用、賃金を増やしていただきたい。②本町の非正規職員は現在198名で、職員全体の約41%。平成23年4月1日現在、類似団体職員数との比較を見ると、普通会計で8名少ない。しかし、町によっては、普通会計以外の会計で、様々な事業を行っており、並列に比べるとは困難である。今後、質の高い行政サービスの提供が行えるよう考えたい。

悠紀斎田お田植まつり  
(愛知県岡崎市六ツ美地区)



6月9日、悠紀斎田お田植まつりが、愛知県岡崎市六ツ美地区で盛大に行われた。

主基斎田保存会から、交流を深めるために毎年参加している。

今年も藤井町長ら26人が参加し、古式ゆかしい大正時代のお田植まつりの風景を觀賞し、両斎田の友好の輪を深めた。

# がんばるぞい

## 綾南ジュニア バレーボールクラブ



代表 池内秀敏さん

綾南ジュニアバレーボールクラブは、設立から25年間続いていきます。

現在、小学1年生～6年生の男子10人、女子15人が「まずはバレーを楽しみ、好きになることが一番大切」をモットーに、礼儀作法や助け合いの精神を学びながら、ボールを追いかけます。

練習では、子どもが怪我をしないように、3年生までは、柔らかいボールを使った基礎練習や体力づくりに重点を置き、4年生からは、本格的な競技へ移行します。

歩け歩け大会やバーベキュー、スケートなど四季折々のイベントを催し、競技を離れた場所での指導者・保護者・児童の交流も積極的に行っています。

練習は、火・木・土曜日の午後6時から昭和小学校体育館で実施しています。体験入部も常時募集しています。

見学希望の方は、  
代表 池内秀敏まで  
TEL 877-10028



あなたも、議会を傍聴してみませんか。  
手続きは住所・氏名・年齢を記入だけです。  
次の定例会は、9月の予定です。

### 編集後記

綾川町第2次5カ年計画が4月からスタートしました。町議会も綾川町の将来像「いきいきと笑顔あふれる定住の町 あやがわ」を目標に6月議会が、4日間の会期で開会し、8氏が一般質問に立ち町の見解を質し活発な質疑応答が展開されました。

今後とも議会広報誌をご愛読され「大衆は大知」と言う言葉がありますように、皆様のご意見を議員にお寄せいただくと共に、多くの方に議会傍聴していただき、「町づくり」その他のご意見をお願い致します。

これから真夏に向かいます。健康に留意して頂きたいと思っております。町民皆様の相変わらぬご指導をよろしくお願致します。

#### 議会広報編集特別委員会

- 委員長 安藤 利光
- 副委員長 福家利智子
- 委員 川崎 泰史
- 委員 福家 功
- 委員 横井 一幸
- 委員 中西 幸